

きのこと私

千葉県衛生研究所 長谷川貴志

千葉県菌類懇談会に入会したきっかけは、麻薬原料植物に指定されたマジック・マッシュルーム（シビレタケ等）の実態調査を行うためです。観察会のたびに探しているのですが、なかなか見つかりません。見かけたら、ぜひ一報いただければと思っています。私自身まだまだ初心者なので、マジックマッシュルームと他のきのこのこの区別がつかないのですが…。

きのこと私

私は横浜出身で、新興住宅地で育ちました。子供の頃、家の周辺の田んぼや雑木林が次々と住宅に変わり、身近な自然がどんどん失われていました。小学校3～4年生頃からはファミコンが大流行し、外で遊ぶよりも家でゲームをすることが多くなっていきました（きのこにはスーパーマリオの中で親しんでいました）。そんな自然とは縁遠い少年時代を過ごしたせいか、きのこはスーパー等で買って食べるものと思っていました。

まず、観察会に参加して驚いたのは、エノキタケです。私が知っているエノキタケは、白く「ひよろっ」としたきのこだったのですが、そこにあったのは茶色く柄が短い「どっしり」としたきのこでした。とても同じきのことは思えず、カルチャーショックでした。また、昨年（平成20年）、佐倉城址公園での観察会で「タマノリイグチ」が見つかったときのことも印象的でした。

吹春先生をはじめ他の参加者のテンショ



マウンテンバイクと私

ンが異様に高く、口々に「すげー！タマノリイグチだ！！」などと叫んでいたのです。私は素人で「タマノリイグチ」の珍しさがよく理解できなかったのですが、みなさんの興奮が伝わってきました。もう少し勉強して、その感動を分かち合えればと思っています。

趣味について

最後になりますが、私の趣味である自転車について少し紹介させていただきます。環境にも財布にもやさしく、メタボの予防にもなるので、最近ブームになっているようです。現在はマウンテンバイク（山道用）とロードバイク（舗装道路用）の2台を保有しています。以前は車も持っていたのですが、原油高騰を受けて昨年9月に廃車にしてしまいました。千葉みなとに住んでいるのですが、佐倉城址公園や千葉市泉自然公園などは自転車圏

内です。今度は市原市民の森にも自転車で行
ってみたいと思っていますが、千葉から行く
と約 50km で細かいアップダウンもあるので、

自転車で走るとかなりハードです。到着後、
きのこの採集ができるかが不安です。

~~~~~